
 

 

令和４年第４回菊陽町議会定例会一般質問 

 質問者 質 問 事 項 質 問 要 旨                    質問相手 

 

 

 １ 

 

 

  ５日 

１０時頃～ 

西本 友春 

１．学校給食及び認定

こども園・保育所・

幼稚園の副食費の

無償化について 

（１）無償化に伴う費用をどのように考えているのか。 

（２）無償化は段階的、もしくは当初からと考えているのか。 

（３）無償化の時期をどのように考えているのか。 

町    長 

 

 

 

町    長 

 

 

 

 

町    長 

 

 

 

町    長 

 

 

町    長 

 

 

 

 

２．ふるさと納税につい

て 

（１）納税額の目標をどのように考えているのか。 

（２）返礼品のアイテムの開発をどのように考えているのか。 

（３）業務を遂行するための人員配置をどのように考えているのか。 

（４）必要な人材として地域おこし協力隊の活用をどのように考えているのか。 

 

３．自治体ＤＸの推進に

ついて 

（１）菊陽町民協働レポートの導入をどのように進めていくのか。 

（２）書かない窓口の導入をどのように進めていくのか。 

（３）公共施設予約システムの導入時期をどのように考えているのか。 

 

４．久保田台地の発展

について 

（１）久保田台地の発展をどのような方向で考えているのか。 

（２）開発時期をいつごろと考えているのか。 

 

５．中代団地について （１）中代団地の改修計画の住民説明会を行ったのはいつか。 

（２）以前の説明では改修＋新築で実施するとなっていたが現在の計画はどのようになって

いるのか。 

(３)現在の検討では改修等の計画時期はいつごろと考えているのか。 
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 質問者 質 問 事 項 質 問 要 旨                    質問相手 

 

 

 ２ 

 

 

    ５日 

１１時頃～ 

福島 知雄 

１．町の組織機構改革

について 

発展する菊陽町では行政課題がますます多様化している。その対応強化や効果的で機能

的な業務体制の確立を図るためにも組織機構改革は必要であり、実現のためにも職員数を

増やすべきではないか。 

（１）課題に応じて、課もしくは室を設置することも有効であるがどうか。 

（２）本町の業務ボリュームに対し、職員数が不足してないか。 

職員数の増員を図る必要があると思うが、その構想はないか。 

（３）副町長1人制を見直す時期ではないか。 

 

町    長 

 

 

 

 

 

 

 

町    長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町    長 

 

 

 

 

２．渋滞対策について （１）菊陽空港線延伸道路整備の進捗状況を問う。 

① 用地買収の達成率は何パーセントか。 

② 当初計画と路線の位置が変更になったようだがどうか。 

③ 移転が必要な住民には、当初の案として「代替地については町がお世話します」とのこと

であったと思うが、最近は「各々で探してもらいたい」と町が言っているようだがどうか。 

（２）下原堀川線延伸道路整備の取り組みは。 

慢性化している交通渋滞緩和のためには、下原堀川線延伸は必要不可欠であり喫緊の

課題であると思う。 

前町長は、今年６月の一般質問に対しあまり前向きな答弁でなかったが、𠮷本町長の政

策また方針はどうか。 

 

３．学校給食費の無償

化について 

町長は学校給食費の無償化を公約された。 

その財源として、ふるさと納税の寄付額の増額を見込んでいるようであるが、具体的な対策

は考えているか。 

例えば、返礼品の新たな開発など。 
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 質問者 質 問 事 項 質 問 要 旨                    質問相手 

 

 

 ３ 

 

 

    ５日 

１３時頃～ 

廣瀨 英二 

１． 総合体育館落成に 

伴うイベントについ

て 

（１）来年10月に事業開始予定である総合体育館のこけら落としについて町の考え方を示せ。 

 

（２）体育館落成を盛り上げるために、eスポーツ大会は効果的であると思うが町の考え方を

示せ。 

 

町   長 

 

 

 

 

町   長 

教 育 長 

 

 

 

 

 

町   長 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．町民センターの利活

用について 

（１）日本語および中国語学校の充実について、町の考え方を示せ。 

 

（２）デジタル社会への高齢者対策について、町の考え方を示せ。 

 

（３）℮スポーツの普及については町民センターでの活動が必要であると思うが町の考え方を

示せ。 

 

３． 町長の政策分野に

ついて 

（１）町の将来像を実現するためには、第６期菊陽町総合計画、都市計画マスタープラン等が

基本と思うが町長の考え方を示せ。 

 

（２）町長の８つの政策分野で、給食費の無償化など具体的に掲げてあるが任期４年で実施

できるのか。費用はいくら見込んでいるのか。財源はどうするのかを示せ。 

 

（３）令和３年度までの財政状況は健全な状態となっているが、政策実施により、財政状況は

どうなるのか示せ。 
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 質問者 質 問 事 項 質 問 要 旨                    質問相手 

 

 

 ４ 

 

 

    ５日 

１４時頃～ 

甲斐 榮治 

１．空港アクセス鉄道計

画等について 
（１）令和４年９月議会以降の熊本県の同計画に対する検討状況について、町は把握してい

るか。 

（２）大津駅からの鉄道分岐案が主流になろうとしている。その他の現況も踏まえた上で、町

は本案件についてどのような考えをもっているか。 

（３）三里木駅と原水駅間の新駅構想はなお継続するのか。 

（４）県民総合運動公園や県免許センターへのアクセス問題について町はどう関わるつもり

か。 

（５）白水台地の発展策についての基本的考えを示せ。 

 

町    長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町    長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．交通渋滞解消に関

する諸施策について 
（１）菊陽空港線延伸事業は順調に進捗しているか。 

（２）国道５７号線の南方交差点の改善・大津植木線の多車線化・下原堀川線の延伸と合志

インターチェンジへのアクセス計画の進捗状況はどうなっているか。 完成の時期はいつ

か。 

（３）杉並木公園線の延伸計画について、総工費・工期の概要を示すとともにどのような課題

を克服せねばならないかを示せ。 

（４）その他の道路の混雑について町はどのように解決しようとしているか。 
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 質問者 質 問 事 項 質 問 要 旨                    質問相手 

 

 

 ５ 

 

 

    ６日 

１０時頃～ 

矢野 厚子 

１．町所有の固定資産

について 

（１）町所有の建物の管理の状況を問う。 

① 主な建物とその棟数。 

② 建物別の維持管理責任者は誰か。 

③ 保守点検はどのように行っているのか。 

④ 補修工事が必要な場合は、金額ごとに各現場で判断できるのか。その場合の金額上限は

どのようになっているのか。 

 

（２）町所有の土地の管理状況を問う。 

① 町の所有する公園・広場・空き地など多数あると思うがその総面積はどれだけで、菊陽町

の総面積の何パーセントになるのか。また評価額はどの程度だと推察するか。 

② 上記の公園・広場・空き地の草刈りや樹木の剪定、遊具やベンチなどの保守点検や補修

はどこが窓口でどのような流れで行っているか。 

 

（３）資産の有効活用について検討する場はあるのか。 

 

町    長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町    長 

 

 

 

 

 

 

 

２．町長の政策提言に

ついて 

（１）町長の政策提言で、いくつかのスポーツ施設の整備、新設が挙げられているが、具体的

な場所の構想があるのか。また来年完成する総合体育館の運用との兼ね合いはどうなっ

ているのか。また総合体育館のこけら落としについても検討しているのか。 

 

（２）政策提言のなかで菊陽町の販売促進事業とか菊陽町広報大使の任命により広報活動

情報発信を行うとあるが、菊陽町の顔をどのように考えて、どのような方法で情報発信を

していくのか。 
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 質問者 質 問 事 項 質 問 要 旨                    質問相手 

 

 

 ６ 

 

 

    ６日 

１１時頃～ 

大久保 輝 

１．町民サービスの向

上について 

町長は町民サービス向上への投資として、「行政改革の推進」「合理的な人員配置と職場環

境の改善」を挙げているが、現在の職員数についてどう考えているか。 

 

町    長 

 

 

町    長 

 

 

町    長 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

町    長 

 

 

２．町庁舎の増改築計

画について 

昨年度、庁舎の増改築についての計画が示されたが、今後この計画に基づいて増改築を進

めるのか。変更することはあるのか。 

 

３．パートナーシップ制

度について 

（１）パートナーシップ制度とはなにか。 

 

（２）なぜ、同性のパートナーについてのみ、町の要綱としてこの制度を制定するのか。 

 

（３）年度内に導入を進めるということであったが、予定どおりに制定するのか。 

 

４．学校における新型コ

ロナ対策について 

（１）学校給食においては現在も黙食が続いているが、今後緩和する考えはあるか。 

 

（２）学校の授業や登下校時のマスクの着脱について、どのような指導が行われているの

か。 

 

５．町広報について 本年９月号の広報きくようにおいて、議会での議決前の事業が決定したという内容を掲載の

うえで、印刷・配布手配がされていた。なぜ急いで掲載する必要があったのか。 
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 質問者 質 問 事 項 質 問 要 旨                    質問相手 

 

 

 ７ 

 

 

    ６日 

１３時頃～ 

中岡 敏博 

１．交通安全対策およ

び交通渋滞対策に

ついて 

（１）通学路交通安全プログラムに基づいた点検、その後の改良などの対策の進捗状況はど

のようになっているのか。 

 

（２）その他の道路の点検および対策はどのような手順でおこない、安全対策は十分である

のか。町の交通安全施設についてどのようなものがあり、その効果を測定、調査している

のか。 

 

（３）スクールパトロール事業の取り組みについてを問う。 

 

（４）交通渋滞におけるさまざまな問題について町はどのように考え、取り組むのか。 

 

町    長 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

町    長 

教 育 長 

 

 

 

町    長 

 

 

２．小中学校のＩＣＴ教

育について 

（１）ＩＣＴ教育の進捗状況は、どのようになっているのか。さらに学力向上等のためどのように

取り組んでいるのか。 

 

（２）タブレットの配布により、よい効果だけでなく問題についてはどのように考えているのか。 

 

３．国民保護計画等に

ついて 

（１）町の国民保護計画の見直し、変更についてどのようにおこなっているのか。 

 

（２）国民保護に関する情報伝達方法の整備や訓練（総合、地区、学校等）の実施について

はどのように考え取り組んでいるのか。 

 

４．警察力の強化に対

する支援等の取り

組みについて 

本町の人口増加にともない、光の森交番が新設されたがさらに交番新設のために町ができ

る要望や支援をどのように考えているのか。 
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 質問者 質 問 事 項 質 問 要 旨                    質問相手 

 

 

 ８ 

 

 

    ７日 

１０時頃～ 

小林久美子 

１．TSMC進出に伴う渋

滞対策など今後の

町の取り組みと町の

財政負担について 

 

（１）渋滞対策の計画をどのように進めていくのか。 

 

（２）計画している道路は、いつ頃完成できるのか。 

 

（３）進捗状況について、町民への丁寧な説明が必要ではないか。（各地の渋滞について、町

民の不安が大きいので） 

 

（４）今後の町の財政負担については、どのような事業が予想されるのか。 

 

町    長 

 

 

 

 

 

 

 

 

町    長 

 

 

 

 

 

教 育 長

町    長 
 
 

町    長 

 

２．子育て世代の負担

軽減について 

（１）町長がいちばんに公約に掲げている、学校給食の無償化については、どのように進めて

いくのか。 

 

（２）認定こども園、保育所、幼稚園における副食費の無償化については、どのように進めて

いくのか。 

 

３．中学校の制服につ

いて 

制服については、多様性を配慮し、性差を感じさせないジェンダーレス制服を導入する自治

体が増え始めている。町でも取り組めないか。 

４．少人数学級につい

て 

町長は、教育への投資について、各種の公約を掲げているが、その前提として少人数学級

への取り組みが必要ではないか。 
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 質問者 質 問 事 項 質 問 要 旨                    質問相手 

 

 

 ９ 

 

 

    ７日 

１１時頃～ 

坂本 秀則 

１．町振興と発展につい

て 

 

（１）第三原水工業団地整備計画と早期着工について、町長の考えを問う。 

（２）菊陽町都市計画マスタープランの大幅な見直しを含め、要望に沿う有効な土地利用に

ついて町長の考えを問う。 

（３）人口増加、企業進出等で下水道利用が急激に増加すると見込まれるが、今後の計画及

び対応策はあるのか。 

（４）町内交通渋滞解消の新たな方策は考えているのか町長に問う。 

（５）原水駅から原水工業団地まで、鉄路や新交通システムの設置並び通勤バスや自転車

及び歩行者等の専用道路の設置はできないか。 

（６）県営野球場誘致活動を積極的に行うべきではないか。 

 

町    長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

教 育 長 

２．中学校部活動の社

会体育への移行に

ついて 

 

中学校部活動の社会体育への移行へのプロセスを問う。 

 

３．総合体育館オープン

に向けて 

 

（１）総合体育館オープン向けて、準備室の役割とタイムスケジュールを問う。 

（２）現時点で、使用・利用範囲と料金等及びオープニングイベント等の考え並び施設運営の

方法を問う。 

 


